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ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO INSTITUTO BIOMÉDICO REALIZADA EM 1 
CATORZE DE AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 2 
Aos catorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às catorze horas e oito minutos em 3 

primeira convocação, reuniram-se os representantes do Colegiado do Instituto Biomédico na sala de 4 

reunião online disponibilizada pelo Aplicativo Google Meet, sob a presidência do Sr. Diretor da Unidade o 5 

Prof. Ismar Araújo de Moraes, registrando-se as presenças dos senhores membros titulares Claudia Maria 6 

Antunes Uchôa Souto Maior, Marco Aurélio Pereira Sampaio, Fernanda Carla Ferreira de Brito, Regina 7 

Célia Cussa Kubrusly, D’Angelo Magliano e Christina Gaspar Villela. Como suplente na posição de titular 8 

participaram os professores Aloysio de Mello Figueiredo Cerqueira e Pedro Paulo da Silva Soares e o 9 

discente Thales Santos Almeida. Como suplente participou a professora Patrícia Riddell Millar Goulart. 10 

Como convidado participou o servidor da biblioteca Daniel Ribeiro dos Santos. Item 01. Abertura dos 11 

trabalhos e instruções gerais de comportamento na reunião online. O Senhor Presidente solicitou 12 

autorização para gravação, e deu boas-vindas à oitava reunião ordinária do colegiado do CMB do ano de 13 

2023. Como não existem aniversariante do mês de agosto na composição do Colegiado, o Sr. Presidente 14 

dedicou a reunião aos Professores Tarcísio Rivello e Alexandra Anastácio. Ambos contribuíram de forma 15 

relevante para o desenvolvimento do Instituto Biomédico de forma direta ou indireta. Prof. Tarcisio 16 

Rivello foi professor, diretor do Instituto Biomédico, diretor do Centro de Ciências Médicas e 17 

superintendente do HUAP. A Prof. Alexandra Anastacio foi pró-reitora de Graduação da UFF e administrou 18 

com maestria o enfrentamento da COVID-19. Assistiu e orientou diversas questões no Instituto 19 

Biomédico. Partiu aos 51 anos com toda energia, seu sorriso será sempre lembrado. Item 02. Aprovação 20 

da ata da VII Reunião ordinária de 2023 realizada em 10 de julho de 2023. Presidente informou que não 21 

recebeu sugestões de alteração da ata e perguntou se havia alguma proposta. Frente a ausência de 22 

modificações, o Sr. Presidente do Colegiado colocou em votação a ata do Colegiado do mês de julho de 23 

2023 que foi aprovada pela maioria com abstenção dos Professores Christina Villela e Aloysio Cerqueira 24 

por estarem ausentes na reunião anterior Item 03. Aprovação e ratificação de bancas de avaliação de 25 

promoção para Professor Titular. O Sr. Presidente informou o encaminhamento de processo via SEI do 26 

Prof. Hildebrando Gomes Benedicto do Departamento de Morfologia, com vistas à promoção para Classe 27 

E, professor Titular, sendo necessária a aprovação da constituição da Comissão Especial de Avaliação 28 

indicada pelo Departamento de Morfologia. Foram apresentados os seguintes membros. 1º Membro e 29 

Presidente Professor Doutor Jurandyr de Abreu Câmara Filho, titulação: doutorado em 29/06/2004, 30 

vínculo: professor titular da Universidade Federal Fluminense e link do Currículo Lattes: 31 

http://lattes.cnpq.br/8242445411250161. 2º Membro e Secretária Professora Doutora Naianne Kelly 32 

Clebis, titulação: doutorado em 24/03/2006; vínculo: professor titular da Universidade Federal do Rio 33 

Glande do Norte, e link do Currículo Lattes: http://lattes.cnpq.br/9094438527470150. 3º Membro 34 

Professora Doutora Maria das Graças Farias Pinto, titulação: Doutorado em 02/04/1996; vínculo: 35 

professor titular da Universidade Federal da Bahia, e link do Currículo Lattes: 36 

http://lattes.cnpq.br/0700379265883103. 4º Membro Professor Doutor Paulo Oldemar Scherer, 37 

titulação: Doutorado em 12/11/1996, vínculo: professor titular da Universidade Federal Rural do Rio de 38 

Janeiro e link do Currículo Lattes: http://lattes.cnpq.br/0841638987926915. 5º Membro Professor Doutor 39 

Francisco Javier Hernandez Blazquez, titulação: doutorado em 05/07/1989, vínculo: professor titular da 40 

Universidade de São Paulo, link do Currículo Lattes: http://lattes.cnpq.br/7839328993631708. 6º 41 

Membro (Suplente) Professor Doutor Renato Luiz Silveira, titulação: doutorado em 22/11/2012, vínculo: 42 

professor titular da Universidade Federal Fluminense Link do Currículo Lattes: 43 

http://lattes.cnpq.br/8442026239904214. 7º Membro (Suplente) Professora Doutora Irvênia Luiza de 44 

Santis Prada, titulação: doutorado em 08/06/1970, vínculo: professor titular da Universidade de São 45 

Paulo, link do Currículo Lattes: http://lattes.cnpq.br/2595073313574176. Após discussão acerca das 46 

indicações a composição da banca foi submetida à votação e aprovada pela unanimidade. O presidente 47 
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informou já ter sido aprovada a indicação da Comissão Especial para participação na Banca de avaliação 48 

da Prof.ª Ellen Cortez Contreras conforme a ata da oitava reunião ordinária do Colegiado do Instituto 49 

biomédico realizada em 08 de novembro do ano de dois mil e vinte e um, e solicita a ratificação da 50 

composição haja vista o tempo transcorrido, sendo os seguintes professores na condição de titulares na 51 

comissão: Prof.ª Cláudia Mara Lara Melo Coutinho (presidente), Prof. Vinicius Rezende Ribeiro 52 

(secretário), Prof.ª Theresinha de Jesus Carvalho Calado, Prof.ª Jurandy Susana Patricia Morales Ocampo 53 

e o Professor Francisco de Assis Baroni. Para participar com suplentes foram indicados: Prof.ª Salete 54 

Smaniotto e o Prof. Eulógio Carlos Queiroz de Carvalho. O assunto foi discutido e a ratificação submetida 55 

à votação sendo aprovada a comissão especial indicada pela unanimidade dos presentes no colegiado. 56 

Item 04. Informes e deliberações relacionados à coordenação do Curso de Graduação em Biomedicina. 57 

O Sr. Presidente passou a palavra ao Prof. D’Angelo Magliano, vice coordenador do Curso de graduação 58 

em Biomedicina Niterói. O Prof.ª D’Angelo Magliano informou que foi realizada reunião com 59 

DAE/PROGRAD para avaliação de criação de nova habilitação para o Cursos de Graduação em Biomedicina 60 

Niterói em reprodução assistida, assunto que será levado ao NDE. Informou que já houve inscrição de 61 

todos os alunos no ENADE e que a recepção de calouros será realizada no final de setembro ou início de 62 

outubro para que os alunos tenham melhor entendimento dos contextos apresentados relacionados a 63 

UFF. O Prof. Ismar Moraes informou que tem se debruçado sobre a legislação referente ao curso de 64 

Biomedicina e perguntou se há necessidade de 500 horas de estágio e Prof. D’Angelo confirmou. A Profª. 65 

Claudia Uchôa solicitou esclarecimento se seria possível aproveitar disciplinas que já constituem o 66 

percurso das habilitações vigentes, sendo necessário a criação de disciplinas específicas para formação da 67 

nova habilitação, o que foi confirmado pelo vice coordenador. Item 05. Informes e deliberações 68 

relacionados às coordenações dos Cursos de Pós-Graduação do CMB. Não houve informes. Item 06. 69 

Informes e deliberações relacionados aos Técnicos-administrativos do CMB. Não houve informes. Item 70 

07. Informes e deliberações relacionados ao DAJUP. Não houve informes. Item 08. Informes e 71 

deliberações relacionadas às comissões internas do CMB. Quanto a comissão de biossegurança não 72 

houve informes. Quanto a Comissão de Avaliação Local, o Prof. Pedro Paulo informou que será iniciado 73 

processo de avaliação interna em 15 de agosto para o primeiro semestre de 2023 e pediu que todos se 74 

empenhem, pois, a adesão está muito baixa. Destacou a importância da avaliação para o 75 

recredenciamento institucional e para o reconhecimento de cursos de graduação, como está acontecendo 76 

com o Curso de Medicina. O Prof. Ismar Moraes informou que o Biomédico já foi avisado da avaliação da 77 

Medicina e que tudo já está sendo preparado. O Prof. Pedro Paulo Informou que há a necessidade de 78 

reorganizar a comissão de avaliação local (CAL) do CMB, com a indicação de novo presidente, uma vez 79 

que ele está acumulando a presidência da CPTA com a CAL do CMB, bem como a construção de regimento 80 

para funcionamento desta comissão local. O Prof. Ismar falou que o assunto será incluído na reunião do 81 

próximo mês e sugeriu que um membro já atuante assumisse a presidência da CAL-CMB e que o Prof. 82 

Pedro Paulo continuasse como membro. Quanto ao regimento, o presidente sugeriu que Prof. Pedro 83 

Paulo indicasse dentro do grupo que atua na CAL, quem poderia se encarregar da redação para depois de 84 

aprovado pela comissão, então enviar ao CMB para aprovação e publicação. Quanto a Comissão de 85 

Acompanhamento do PDU, foi informado que a Prof. Luciana Malheiros pediu reunião com a direção para 86 

apresentação de pendências de correção no PDU, sendo agendada no final de agosto próximo. Quanto a 87 

Comissão de espaço físico, o Prof. Ismar informou que não houve nenhuma reunião. Quanto a Comissão 88 

Eleitoral Local (CEL) para escolha de coordenador e vice coordenador do Programa de Pós-Graduação em 89 

Ciências Biomédicas, informou que está aguardando publicação do edital. Item 09. Informes e 90 

deliberações relacionados ao CMB, Pró-reitorias e Afins. O Sr. Presidente, quanto às participações em 91 

reuniões de interesse da Comunidade, informou que no dia 10 de agosto de 2023 foi realizada a Reunião 92 

do GT-INFRA-UFF, sendo os principais assuntos: informado pela Chefe de Gabinete, Prof. Laura Maciel, a 93 

iminência da publicação de Edital para a escolha de Servidores Eméritos da UFF, devendo cada unidade 94 
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fazer a sua indicação. Prof. Ismar Moraes solicitou que cada departamento indicasse um nome para que, 95 

como no ano anterior, fosse construído um formulário Google para ser passado a comunidade do Instituto 96 

Biomédico para votação, podendo ser servidor na ativa ou aposentado. Outro tema tratado na reunião 97 

do GT-Infra foi sobre o processo de Recredenciamento da UFF junto ao MEC, a chefe também informou 98 

que se encontra bem adiantado, com as etapas feitas com antecipação e que neste momento estão na 99 

fase de informação quanto à autoavaliação, o que vai requerer enviar demandas para respostas das 100 

Unidades de Ensino. A expectativa é fechar o processo em 2024 e manter a nota máxima 5 (cinco) obtida 101 

na avaliação de 2013; informado pelo Diretor da Escola de Governança e Gestão Pública da UFF, Sr 102 

Alexandre Bomfim a abertura de Cursos Online para Gestores da UFF para permitir a eles, assim como 103 

todos os interessados conhecer e entender as ferramentas de gestão na UFF. A inscrição na primeira 104 

turma (30/8 a 17/09) poderá ser feita até o dia 25 de agosto próximo no endereço http://eggp-105 

ava.vr.uff.br/course/view.php?id=35 e houve apresentação da Comissão Permanente de Avaliação, pelo 106 

seu presidente Prof. Pedro Paulo Soares sendo dado conhecimento dos trabalhos da Comissão e sua 107 

importância para o processo de Recredenciamento da UFF e de seus vários cursos. Em 10 de agosto, houve 108 

Reunião a Convite da Coordenadora de Pos-Graduação da UFF Dra. Helena Carla e teve como pauta: a 109 

reunião de alinhamento do Novo Tutorial de Compras (PPGs e CAF/PROPPI). Na reunião o assunto foi 110 

apresentado pelo Coordenador de Financeiro Fernando Segalote e não diferiu das orientações já 111 

repassadas aos diretores de Unidade e apresentadas em reunião anterior. Em 03 de agosto houve Sessão 112 

Ordinária do CUV e o Sr. Presidente informou que foram 27 processos apreciados pelo CUV sendo 20 de 113 

Doação de Bens Móveis, 4 (quatro) de Homologação de eleição de membros docentes em Colegiados de 114 

Unidade, 1 (um) sobre Alienação de Bens, 1(um) de Atualização de Estrutura Organizacional (Inst. Educ. 115 

Angra do Reis) e 1(um) de acolhimento de Recurso de Apuração de denúncia de política Afirmativa. 116 

Relacionado ao Biomédico tem importância a Homologação da consulta eleitoral para representação 117 

docente do seu Colegiado e Doação de bens móveis para o Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em 118 

Microbiologia e Parasitologia Aplicadas. Considerando os informes gerais do CMB, O Presidente informou 119 

que a atual composição da representação docente no Colegiado do Biomédico encerra no dia 13 de 120 

setembro próximo, haja vista a Resolução CUV/UFF Nº 045 de 01 de setembro de 2021 que dispõe sobre 121 

homologação da representação docente para o Colegiado do Instituto Biomédico. E que a atual 122 

composição ainda será convocada para a próxima reunião do Colegiado a ser realizada em 11 de setembro 123 

de 2023, e que a nova composição tomará posse na Reunião de 9 de outubro. Sobre remoção do servidor 124 

Ulisses Santos de Sousa de Castro foi informado o recebimento de um Email da DGL comunicando que a 125 

direção do Instituto de Matemática e Estatística emitiu parecer favorável à remoção do servidor para o 126 

Departamento de Geometria (GGM) do Instituto de Matemática e Estatística e contrapartida do código 127 

de vaga nº 234238 do cargo de Assistente em Administração. Considerando os informes sobre os pedidos 128 

de manutenção registrados no Citsmart-UFF relacionados ao SOMA em agosto seguem 166 pedidos sem 129 

solução. Já considerando o STI são 17 pedidos em aberto. O STI havia prometido melhora do Wifi no bloco 130 

A para atender sala de aula, sendo este o tema da posse do responsável pelo setor. Foi apresentado 131 

registro fotográfico relativo a ocorrências na Unidade sendo apresentado: resolução da infiltração e 132 

recuperação das paredes da Antiga secretaria do MMO e áreas anexas no Bloco A; continuidade do 133 

processo de substituição de portas danificadas por cupins e da obra de adequação da sala 311 para 134 

Biotério; instalação de luminárias na área de convivência e fachada de fundos do Bloco A; conserto das 135 

televisões da sala de práticas de Histologia no Bloco A; instalação de pia anexa à Guarita do Vigilante no 136 

Bloco A; instalação telhado de proteção na entrada do Bloco C; pintura das salas do Bloco C; reparo da 137 

porta do laboratório de ensino de Anatomia Veterinária no Bloco D; iniciada a Pintura do corredor do 138 

Anatômico no Bloco D; reparos no quadro de luz do Bloco D; registro da participação expressiva de 139 

Professores do Biomédico no Evento realizado na Quinta da Boa Vista: Domingo com ciência na quinta. 140 

Foram publicadas duas DTS: Determinação de Serviço CMB/UFF Nº 12, de 11 de julho de 2023, referente 141 

http://eggp-ava.vr.uff.br/course/view.php?id=35
http://eggp-ava.vr.uff.br/course/view.php?id=35
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a criação de a Comissão Local de Acompanhamento de Trabalho de Campo ou de Visita Técnica do 142 

Instituto Biomédico e Determinação de Serviço CMB/UFF NO 13, de 31 de julho de 2023 sobre a criação 143 

da Comissão Local do Instituto Biomédico de apoio ao processo de Renovação do Reconhecimento do 144 

Curso de Medicina da UFF junto ao MEC. Foram recebidos três ofícios: ofício circular nº 145 

31/2023/PROEX/UFF, de 20 de julho de 2023 referente a Indicação de representantes para assuntos 146 

ligados à extensão, sendo indicando os professores Patrícia Riddell e Antonio e Filipe Braga. Ofício Circular 147 

Nº 02/2023/AGENDA ACADÊMICA UFF 2023/GAR/RET/UFF Niterói, 25 de julho de 2023 referente a 148 

Agenda Acadêmica UFF 2023 e ofício nº 028/2023/MIP/CMB/UFF, de 26 de julho de 2023 referente a 149 

Curso de Inverno: “Virologia UFF na web: um espaço de divulgação do conhecimento”, que mediante a 150 

contenção teve desistência da professora. Item 10. Assuntos de Interesse Geral. A Prof.ª Claudia Uchôa 151 

solicitou maior atenção no planejamento do funcionamento das portarias num próximo recesso dentro 152 

das normas de redução de custo da reitoria, com atenção ao horário de disciplinas ofertadas para o Cursos 153 

de Medicina que, geralmente, se estende além das atividades para os demais cursos de graduação 154 

minimizando possíveis desgastes e sobre pedido de manutenção de atividade de ensino pelo Prof. Aloysio 155 

Cerqueira para o Curso de Farmácia no dia 30/08 a partir das 18 horas, o que foi aceito pela plenária. Foi 156 

acordado que o assunto fosse tratado diretamente entre o professor e a direção. A Prof.ª Regina Kubrusly 157 

informou sobre a necessidade de pedir apoio financeiro a comunidade do Instituto Biomédico para 158 

auxiliar no provimento de recursos para o XX ECIB, o qual está com 190 inscritos, conta com a participação 159 

de oito instituições parceiras e terá 30 horas de atividade organizados em três dias. Informou que solicitou 160 

da direção o envio de e-mail com o material de divulgação do pedido de apoio que irá para uma conta 161 

corrente e será revertido na totalidade para o evento. Ao final da reunião, o Prof. Ismar Moraes perguntou 162 

se alguém gostaria de acrescentar alguma informação, e como não houve manifestação de nenhum 163 

membro, agradeceu a presença de todos e a reunião foi encerrada às 15 horas e 41 minutos, e para 164 

constar, eu, Claudia Maria Antunes Uchôa Souto Maior, lavrei a presente ata, que foi assinada por mim e 165 

pelo Sr. Presidente da reunião Prof. Ismar Araújo de Moraes. Niterói, aos catorze dias do mês de agosto 166 

de dois mil e vinte e três.  167 

 

 


